

Federführung: Bürgermeister Sachbearbeiter: Thomas Schäfer	Datum: 19.09.2019 AZ: 009.41
---	---------------------------------

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeit	Beschluss
Gemeinderat	01.10.2019	öffentlich	Beschluss

### Gegenstand der Vorlage

### Benennung eines Almenno San Bartolomeo-Platzes

#### Sachverhalt:

Seit dem Jahr 2012 gibt es Kontakte zwischen der Gemeinde Almenno San Bartolomeo in der Provinz Bergamo, Lombardei, Italien und der Gemeinde Hemmingen. Durch gegenseitige Besuche und der Teilnahme einer italienischen Gruppe bei der Kulturnacht 2017 wurden die Kontakte weiter ausgebaut.

Beim Neujahrsempfang am 20. Januar 2019 in Hemmingen wurde ein Freundschaftsvertrag unterzeichnet und dieser am 21. März 2019 in Almenno San Bartolomeo gegengezeichnet. Durch dieses nach Außen hin sichtbare Zeichen verstärkte sich deutlich das Interesse von Hemminger Organisationen, Kontakte nach Almenno S.B. zu knüpfen.

Die Kommunalwahl in Italien am 25. Mai 2019 verliefen in Sachen geknüpften Kontakte positiv, da die Mehrheitsverhältnisse im Gemeinderat die gleichen blieben und mit dem Nachfolger des bisherigen Bürgermeister Gianbattista Brioschi, Alessandro Frigeni der bisherige Vize-Bürgermeister nun amtiert und die Arbeit mit einem europafreundlichen Kurs fortsetzt.

Mit dem Besuch der Hemminger Landfrauen war nun die erste Hemminger Gruppe dort und mit dem Spielmanns- und Fanfarenzug Hemmignen und dem DRK Ortsverband Hemmingen gibt es weitere Interesse, die einen Kontakt nach Almenno aufbauen wollen.

Darüber hinaus fanden erste Gespräche mit dem „Istituto Comprensivo Luigi Angelini“, der Mittelschule in Almenno San Bartolomeo und der Glemstalschule Schwieberdingen-Hemmingen statt, um hier eine Kontaktaufnahme von Schülerinnen und Schüler auf italienischer und deutscher Seite in englischer Sprache zu ermöglichen.

Mit der Schiller-Volkshochschule ist außerdem angedacht, wenn möglich ab dem Sommersemester 2020 einen Anfängerkurs für Italienisch in Hemmingen anzubieten.

Die nun anstehende Sanierung der Fassade der Gemeinschaftshalle in Hemmingen bietet nach Auffassung der Verwaltung die Möglichkeit, die Kontakte nach Italien noch sichtbarer zu machen.

Es ist angedacht, die bereits rot lackierten Türen der Gemeinschaftshalle in diesem Zuge in den italienischen Farben zu streichen.

Der Platz vor der Gemeinschaftshalle soll gleichzeitig in „Almenno San Bartolomeo-Platz“

umbenannt werden.

Dies hat den Vorteil, dass die Gemeinschaftshalle dann eine prägendere Anschrift bekäme, als die bisherige Friedenstraße 34.

Die neue Anschrift wäre dann Almenno San Bartolomeo-Platz 1.

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Gemeinderat beschließt die Benennung des Vorplatzes der Gemeinschaftshalle als Almenno San Bartolomeo-Platz.
2. Mit der Sanierung der Fassade der Gemeinschaftshalle wird die Eingangstüre in den italienischen Farben gestaltet.

**Finanzierung:**

**Letzte Beratung:**

**Anlagenverzeichnis:**

Gestaltungsbeispiel Eingangstüren Gemeinschaftshalle